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品牌在现代社会中扮演着越来越重要的角色，成

为产品和企业甚至一个区域竞争力及市场地位的重要

标志之一。品牌竞争是以品牌形象和价值为核心的竞

争，是一种新的竞争态势。品牌所体现的质量、所具附

加价值等，成为消费者购买产品的重要原因之一。随

着住房短缺时代的终结以及过剩时代的来临，房地产

业品牌竞争将取代产品竞争，成为市场发展的主流。

房地产业进入品牌竞争时代

策划 周平 组稿 张华玮 曾梅 程梦萱

安全至上的“稳健派”
人物：从事资产管理 刘榕

推荐理由：他不是专业投资者，步步为营、稳扎稳打，给自己带来了丰厚的收益

投资故事：保守投资确保稳定收益

2002 年，刘榕进行了他的第一笔投资

——股票，稳扎稳打的性格让他小有收获。此

后，他开始把投资范围扩大到期货、房地产等

领域，多年来的谨慎性格让他渐渐建立起自己

的一套投资哲学——安全至上。

“我的性格可能更趋于保守，我不会在投

资上去冒险，更加注重安全。”刘榕表示，“其

实安全至上，也就是我的投资经验。”刘榕强

调，投资不是为了大收益，而是要确保稳定收

益。刘榕决定在华润紫云府出手，也是因为

看重品质和升值潜力，觉得肯定是稳赚不赔。

对于商铺投资，刘榕也有着不一样的观

点。“大家都在说地段，但我认为在地段之外，

更应该注重房产的品质、周边环境，以及后期

的物业服务，这才是一个商铺的价值体现。”

“投资就像钓鱼，你永远不知道下一条是

什么鱼，但你得准备好鱼饵，根据不同的天气

来适时调整策略。”刘榕认为，市场低迷的时

候反而更适合投资，因为别人恐惧的时候，正

是自己赚钱的时候。

说起下一步的投资打算，刘榕说，他对

商铺比较感兴趣。“我对华润的产品比较了

解，其中九余三项目也是我比较中意的。沿

街商铺密度太大，很容易被掩盖，如今在城

市中心、副中心的位置，想要再找到这种独

栋商铺，已经很难了。经过多方对比，它的

性价比还是非常高的。”在刘榕看来，华润的

大品牌就是稳定收益的保障。

投资展望：华润·九余三，下一个选择

很多人都认为，

投资就是一场冒险，

弄不好就得把“本”搭进去。但在刘榕眼

里，若是能够稳扎稳打，注重安全，其实投

资也能够做到收益稳定。另外，选择在大

多数人观望的时候入手有潜力的投资项

目，其实正是你占得先机，更早赚钱、赚更

多钱的时候。

记者点评

“借鸡下蛋”的投资客

已有30多岁的吴毕虎说：“我拿的是死

工资，用自己挣的钱想投资很难。”即便是

2005年买单位的集资住房，吴毕虎也从亲

朋好友那借了不少资金。“我一直觉得，只要

给我机会，我就能以钱生钱。”吴毕虎很自

信，“买集资房，我选的是多层里最好的三

层，当时每平方米只要1500元。”

三年之后，吴必虎住的地段，房价已经翻

了一倍多，他以每平方米3800元的价格将房

子出手。还了所有的欠债，剩下的钱，他又在

政务区买了一套住房，但并不是自己住，而是

对外出租。他和妻子则租住在相对便宜的公

寓里。“我在继续等升值，不过这一次我没等

多久。”一年半之后，吴毕虎再次将房子出手，

每平方米赚了1000元。

近期，他又在华润橡树湾买了房子，“华润

品牌好，房产附加值高，到时候我自己住，或是

再出手，都可以。”吴毕虎说。

人物：事业单位工作人员 吴毕虎

推荐理由：有着坚定的投资信念，没有条件创造条件去投资，逐步走向成功

投资故事：用借来的钱生钱

“目前，购房有很多限制条件，再想像前

几年一样赚钱很难了。我手上还有部分资

金，准备再跟家里人合伙，投资些商铺。在合

肥，商铺的前景很不错。”吴毕虎说，“投资商

铺除了地段、辐射人口，品牌也是应该重点考

虑的。”

投资展望：如今投资商铺更合理

认准品牌的“生活家”

来自泗县的杨建说自己不算年轻了，

但看起来却很时尚。说起自己的投资故

事，她也直言不讳：“在我看来，投资股票、

基金等，都有点‘赌博’的味道。只有投资

不动产最保险，毕竟是固定资产嘛，起码

能保值。”至今为止，杨建的投资也全部在

不动产上。“以前，看澜溪镇特别满意，不

过当时手头资金不足，最后只能放弃。”谈

及过往，杨建有些懊恼，“后来嘛，手上有

了闲钱，才有机会入手不动产。不过，我

发现不动产投资，品牌非常重要。大品牌

才能保证优质的生活，也才有更多的升值

空间。”

事实上，杨建在一里洋房有套不小的

住房，目前正对外出租。原因是自己在财

富广场上班，更习惯北城的生活。而在一

环附近，她又购置了一套公寓，但觉得“一

般开发商做的房子，真的是不行！”

于是，在家人的推荐和商讨下，他们一

家子一下在华润橡树湾购置了 4套住房，

今后还会推荐更多的亲朋好友入住橡树

湾。“我这个人，衣、食、住、行都追求品牌，

不是为了什么面子，是真的为了生活。让

家里人在华润安家，我就很放心。”

“其实，我觉得单纯从投资的角度来看，

住宅这块的升值空间并不大了。但随着合

肥大建设的推进，商铺肯定会成为热点。我

和老公也正在考虑商铺，无论是自用还是出

租，都是不错的选择。”杨建说：“其实我们看

了九余三，对临泉路商圈未来也很看好。不

过，目前资金有些紧张，我们会再仔细考

虑。”

投资展望：投资重点转向商铺

人物：传媒公司负责人 杨建

推荐理由：认准不动产投资，注重投资项目的品牌价值

投资故事：一路走来越发注重品牌

从见到杨建的第

一面，就知道她是个懂

生活的投资者。始终把投资焦点放在不动产上，

可以看出她的投资路线非常稳妥。而在吃过一

般开发商的“亏”后，她不论是投资生活抑或财富，

都更加注重品牌带来的安全感和附加值。

记者点评

“不经意”获利的购房人

“我是一个打工的。”对于自己，胡文成这

样介绍。年过而立的胡文成来自六安，大学

毕业便来到合肥奋斗，打拼出一番自己的天

地。对于自己无法切实掌控的东西，胡文成

认为，不是投资，而是投机。

“在经济实力有保障的前提下，我还是

倾向于投资不动产。”2007年，胡文成在北二

环以3000元每平方米的价格购置了第一套

房，但他并不认为此次购房是投资：“当时只

是出于居住需要，在区位选择上也仅以离工

作单位更近来筛选的。”

无论初衷为何，北二环的房子如今已涨

到6000多元每平方米，短短几年间便获得

了一倍的回报。2011年，胡文成又在华润

紫云府入手一套住房。“算是改善型购房

吧。想着孩子要上学了，得考虑学区，另外

也想把老人接来合肥长住。”话虽如此，在

这次购房中，胡文成还是考虑了很多，包括

品牌、区位与发展潜力，在客观上还是添了

些投资的意味。胡文成对此次购房颇为满

意：“肯定是会升值的，事实上，前边已经有

商业地产在开发了。”

与住宅相比，胡文成更看好商铺的投资

回报。“商铺不仅需要交通区位等外在因

素，自身定位与特色更需要有实力的房企

给予引导。”胡文成表示他的目光主要放在

北边，与成熟商圈相比，具有潜

力的商圈更能吸引他。

投资展望：商铺比住宅更具上升空间

人物：合肥冠联机动车检测有限公司副总 胡文成

推荐理由：不倾心投资却又伴随着生活潜移默化进入了投资者的行列，游走在这个群体

的边缘

投资故事：脚踏实地看准了再下手

或许，胡文成并

没有太大的投资野

心。但追求不动产的投资稳定性，足以证明

他的稳重。不论是有意或是无意，更早买

房，还是让他享受到了更多实惠。2007年之

后，合肥迎来了住宅投资的黄金时期。近两

年，由于相关政策限制，住宅投资空间逐渐

变小，合肥又迎来

商 铺 投 资 的 黄 金

期。但“早出手，赚

更多”仍是不

变的法则。

记者点评

其实，这种“借鸡下

蛋”的投资方式，并不提

倡。但可以看得出，吴毕虎非常信任不动产投资，

认为这是“稳赚不赔的买卖”。而他下定决心，趁早

出手，也让他在住宅投资上大赚了一笔。如今，因

为形势变化转投商铺，当然还是越早出手越好。

记者点评

合肥首份《投资者报告》（第三季）

不动产投资 品牌很重要


